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Por medio de este programa, captamos el talento de perso-
nas emprendedoras y empresas de reciente creación para 
dirigirlo hacia proyectos empresariales que impacten posi-
tivamente en el entorno y generen equilibrio social, con el 
objetivo de contribuir al cambio del modelo productivo.

Este programa lo desarrollamos a través de tres convenios . El 
primer convenio es el «Labora emprén acompanyament», en 
el que la entidad beneficiaria de la subvención es el Centro 
Europeo de Empresas e Innovación de València, conocido 
como CEEI, con un importe de 150 .000 euros .

El objetivo de este programa es el acompañamiento a través 
de una mentoría individualizada para que la persona empren-
dedora pueda crear su proyecto empresarial mediante la 
capitalización de la prestación por desempleo .

El segundo proyecto es en formación e-Learning, «Labora 
emprén cooperatiu». La entidad beneficiaria de la subven-
ción es la Federación Valenciana de Empresas Cooperativas 
de Trabajo Asociados, Fevecta, con un importe también de 
150 .000 euros .

Con este segundo programa pretendemos generar interés 
para el autoempleo a través del emprendimiento cooperativo 
entre personas demandantes de empleo, prioritariamente 
entre aquellas que se encuentran en situación de poder soli-
citar la capitalización de su desempleo .

Y, en tercer lugar, «Labora emprén despoblamiento», donde 
las entidades beneficiarias serán las tres diputaciones de la 
Comunidad Valenciana por un importe de 300 .000 euros .

El objetivo de este programa es la prestación de un servicio 
de información, motivación y asesoramiento para el empren-
dimiento del autoempleo a demandantes de empleo, funda-
mentalmente en municipios pequeños en riesgo de despo-
blamiento en la Comunidad Valenciana .

Y, por otra parte, y en cuanto a la valoración del empleo de cali-
dad, somos conscientes de que crear empleo, y que este sea 
sostenible y de calidad, pasa necesariamente por mantener, 
fortalecer y fomentar el crecimiento de nuestro tejido produc-
tivo, tanto en nuestros sectores más tradicionales como en 
impulsar nuevos sectores emergentes e innovadores, apos-
tando decididamente por políticas activas de empleo mediante 
un servicio público de empleo moderno y eficaz.

La capacidad de potenciar la empleabilidad de nuestro capi-
tal humano y de retener el talento es sin duda un elemento 
fundamental para atraer inversión y favorecer el estable-
cimiento de nuevas empresas en nuestro territorio, además 
de un entorno político y social que ofrezca confianza y esta-
bilidad, tal como está haciendo el actual gobierno del Consell.

Para lograr este objetivo vamos a desarrollar tres líneas 
básicas de actuación. En primer lugar, mediante la opor-
tuna prospección laboral, buscando el talento que requie-
ren las empresas y proporcionando oportunidades labora-
les en función de las demandas del tejido productivo de la 
Comunitat Valenciana .

En segundo lugar, prestando servicios de orientación y ase-
soramiento de carácter integral y personalizado a las perso-
nas demandantes de empleo, con el fin de aprovechar tanto 

las oportunidades que ofrecen los mercados de trabajo 
consolidados como los nuevos nichos de empleo genera-
dos por la economía del conocimiento, la innovación y las 
nuevas tecnologías, con el fin de aportar calidad y valor que 
mejoren la competitividad de las empresas de la Comunitat 
Valenciana .

Y, en tercer y último lugar, y acabo ya, mediante la formación 
de los perfiles profesionales que demandan las empresas, 
con el fin de atender a los requerimientos de los diferentes 
mercados de trabajo para satisfacer las necesidades específi-
cas de recursos humanos.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, honorable conseller .

Pasamos a las dos preguntas al conseller de agricultura . La 
primera, la número 264, formulada por el diputado Ignacio 
Aleixandre, del Grupo Parlamentario Popular, sobre la situa-
ción del sector arrocero valenciano .

El senyor Aleixandre Aleixandre:

Gracias, presidente .

Consellers .

Senyories .

Senyor Aguirre, i moltíssimes gràcies, la meua pregunta va 
per a vosté, i li pregunte amb preocupació, no pel govern 
actual del senyor Mazón, no, que hem vist que fa escas-
sos dies ha anat a Brussel·les per a reivindicar i recolzar els 
agricultors valencians, que també s’ha reunit amb la minis-
tra Ribera per a demanar aigua per al camp valencià . Això és 
interés .

També sé, i me consta, que vosté només va prendre posses-
sió de les primeres visites que va fer va ser al sector arros-
ser. Estigué a Sueca i al Palmar amb representants arros-
sers de Sueca, Catarroja, Sollana, Massanassa i el Palmar . Així 
m’ho van traslladar el senyor Mariner, el senyor Moncholí, el 
senyor Salvador Llop i el senyor Jesús Peris, directius de les 
cooperatives i SAT de l’Albufera.

I no és l’única visita que ha fet a la zona per a interes-
sar-se per ells. Està vist que vosté mostra molt d’interés 
pel sector arrosser . Este govern, presidit pel senyor Mazón, 
està comprovat que en nou mesos s’ha preocupat més pel 
sector que el Botànic en huit anys. Així m’ho han fet saber 
portaveus de cooperatives i sindicats agraris. Per no parlar 
del ministeri, que . . . (tus) –perdó– que en estos moments 
no fa eixes autoritzacions extraordinàries, eixos permisos 
per a poder utilitzar el triciclazol, un fungicida molt efectiu 
i eficaç per a la Pyricularia, un fong que ataca brutalment 
l’arròs, en particular al bomba, la varietat més antiga valen-
ciana. Tanmateix, està permetent la importació d’arròs de 
tercers països que contenen estes substàncies, a l’igual que 



Número 30  ¦ 24-04-2024 Pàg. 1329

no permet utilitzar el propanil, que és un herbicida molt 
efectiu i eficaç per a les males brosses, que els arrossers 
denominen serreig .

De no permetre utilitzar estos productes, conseller, els arros-
sers estan abocats a vore desaparéixer les seues producci-
ons. A tota esta problemàtica, se li suma l’engany que tenen els 
consumidors en l’etiquetat. El ministeri no defén els produc-
tors valencians al no exigir a la Unió Europea una legislació que 
obligue els tercers països a indicar l’origen d’on està produït a 
l’arròs. El govern espanyol i, en concret, el senyor Sánchez ha 
sigut l’únic president europeu que no ha anat a Brussel·les a 
defendre els interessos dels agricultors espanyols i, sobretot, 
dels agricultors valencians, que estan sent els més perjudicats 
per les polítiques que emanen des de Brussel·les.

Des del PP hem exigit al Govern d’Espanya que s’apliquen les 
clàusules espejo, que són les que exigixen les mateixes condi-
cions de producció en els tercers països que les que s’exi-
gixen als productors valencians i que utilitzen els mateixos 
productes. Açò deu reivindicar-ho el Govern d’Espanya a la 
Unió Europea .

Estem d’acord que la superfície arrossera en Espanya no és 
suficient per a abastir el mercat espanyol i que és necessari 
importar, però no de qualsevol manera . El que no pot passar 
és que l’arròs dels valencians se quede en els magatzems 
davant les importacions massives dels països que no compli-
xen les mateixes normes, tant fitosanitàries com laborals. 
Això no pot passar .

La qüestió és el control efectiu de fronteres sobre el 
producte. No es pot permetre que sols el 10 % del producte 
que entra siga controlat . Açò és responsabilitat plena del 
ministeri .

Per tot lo exposat, considerem que el ministeri té abando-
nats els arrossers valencians . Per tant, cal exigir al Govern 
d’Espanya que faça el seu treball. Per tot açò, senyor conse-
ller, senyor Aguirre, li pregunte: quina és la situació dels 
arrossers valencians?

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, il·lustre diputat .

Per a contestar a la seua pregunta, té la paraula el conseller 
d’agricultura.

El senyor conseller d’Agricultura, Ramaderia i Pesca:

Gracias, presidente .

Estimados diputados.

Estimado señor Aleixandre.

Permítanme compartir con todos ustedes algunos datos de 
interés. Nuestra región cultiva unas 15.000 hectáreas de 

arroz. Esta superficie se mantiene estable en el tiempo, dadas 
las particularidades de nuestras zonas de cultivo.

En España, sin embargo, no ocurre lo mismo, y vemos cómo 
solamente de 2010 hasta la actualidad hemos pasado de 
122.000 hectáreas a solo 55.000, menos de la mitad de la 
superficie arrocera en tan solo trece años.

Y ¿qué ocurre con la producción en nuestra región? Lo lógico 
sería pensar que, dado que la superficie se mantiene esta-
ble, y contando con las nuevas y más eficientes técnicas de 
cultivo, la producción hubiera aumentado, o por lo menos se 
hubiera mantenido estable en el tiempo.

Pues bien, ¿saben qué ha ocurrido? Que en apenas 
unos años hemos pasado de producir en la Comunidad 
Valenciana 115 .000 toneladas a 90 .000 . Si sacan las calcu-
ladoras, señorías, quiere decir que hemos perdido 25 millo-
nes de kilos de arroz. Una brutal caída de los rendimientos, 
fruto sin duda de las políticas extremistas medioambien-
talistas de la Unión Europea alentadas por el anterior 
gobierno del Botànic . (Aplaudiments)

No es que nuestros arroceros, los más expertos del mundo, 
hayan dejado de hacer las cosas bien. (Aplaudiments) No 
busquen tampoco excusas en el clima . Es que imponer medi-
das y limitaciones sin analizar sus consecuencias, sin valorar 
el impacto de las mismas conlleva este tipo de situaciones.

Si a los arroceros les rebajamos la cantidad de fertilizantes 
que pueden emplear, la producción baja . Si a los arroceros les 
prohibimos los fungicidas que controlan la Pyricularia, como 
usted ha dicho, sobre todo en la variedad bomba, la produc-
ción baja. Si a los arroceros les quitamos los herbicidas que 
eliminan el serreig y las malas hierbas, la producción baja. 
Esto es de primero de agronomía y estas son, entre otras, las 
consecuencias del pacto verde y el del radicalismo ambiental . 
Dejen de buscar fantasmas y dense cuenta de lo que sus polí-
ticas y sus ideologías provocan.

Nuestros arroceros llevan siglos cultivando el arroz en entor-
nos de altísimo valor ambiental, demostrando que son ellos, 
y no los políticos o los ecologistas, los que mejor proteger 
y salvaguardan el territorio que les da de comer a ellos y a 
todos nosotros .

Comentaba el señor Alexandre que las importaciones son 
necesarias, y así es. Y más, si dadas las limitaciones e impo-
siciones que comentábamos antes nuestra producción cae 
en picado, y si tenemos en cuenta que dos de las principales 
zonas productoras, como Sevilla y Extremadura, han dejado de 
producir en los dos últimos años. Por tanto, en este contexto 
Europa no es capaz de garantizar su soberanía alimentaria y es 
necesario importar. Y como siempre hemos defendido, si esas 
importaciones son para complementar nuestras produccio-
nes y lo hacen en las mismas condiciones, bienvenidas sean; no 
obstante, como vemos, esto no ocurre así . Como no paran de 
denunciar los agricultores en las calles, Europa permite cons-
tantemente la competencia desleal y discriminatoria precisa-
mente hacia nuestros agricultores, que acostumbran a ser la 
moneda de cambio en los acuerdos comerciales comunitarios .

Por cierto, ¿saben cuántas toneladas de arroz importó la 
Comunidad Valenciana en la campaña 2022, la última de su 
gobierno? 219.000. Y ¿saben cuántas en 2023, la primera de 
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este gobierno? 163.000. Es decir, en la última campaña de 
arroz entraron en Valencia un 25 % menos que en la anterior, 
y, sin embargo, es justo este año, ¡qué casualidad!, donde a 
los señores del PSPV y Compromís les preocupan las impor-
taciones, o sea, en ocho años de gobierno del Botánico sin 
problemas; ahora, primer año del gobierno del PP- Vox… 
estamos hundiendo al sector arrocero. Por favor, dejen ya de 
demagogia, si es que saben . (Aplaudiments)

A este gobierno nos preocupan las importaciones, antes, 
ahora, y después, y es por ello por lo que cuando a la Unión 
Europea se le ocurrió la tremenda desfachatez de permitir 
que el arroz de terceros países cultivado con triciclazol, fungi-
cida prohibido aquí, pudiera entrar en nuestros hogares, desde 
la conselleria viajamos rápidamente a Bruselas y consegui-
mos que echaran marcha atrás a su injustificada decisión. Esto, 
señores, por si les suena raro el concepto, se llama luchar de 
verdad por los arroceros valencianos . (Aplaudiments)

Comentaba también, señor Aleixandre, el tema del etique-
tado de origen . Ese tampoco era un tema preocupante en 
los ocho años del Botánico, pero parece que este año sí lo es, 
¡qué casualidad! Pues, miren, yo no voy a echarles la culpa a 
ustedes porque, como bien saben, la obligación de indicar el 
origen viene establecido en las normas internacionales y de 
comercialización, sobre las que ni ustedes entonces ni noso-
tros ahora tenemos competencia directa.

Igual que para frutas es obligatorio indicarlo, no lo es para el 
arroz. ¿Creen ustedes que esto me parece bien? Ya les digo 
yo que no . ¿Creen ustedes que nos gusta que los ciudada-
nos puedan comprar un paquete de arroz y no sepan si el 
producto viene de El Palmar o de Pakistán? Ya les respondo 
de nuevo que no. Aunque también aprovecho para decirles 
que comprando arroz de la denominación de origen Valencia, 
¿verdad, señor Aleixandre?, el problema se soluciona .

Pero, como comentaba antes, son normas internacionales, y 
frente a eso o bien nos convertimos en un estado bananero 
y nos declaramos en rebeldía, o bien luchamos con fuerza 
desde la unidad para conseguir que se cambie. Y esa es nues-
tra elección, luchar por todos nuestros productores allá 
donde podamos, para cambiar las cosas, ya sea en Madrid o 
en Bruselas, o donde haga falta.

Y a pesar de que nos sigan echando en cara que basamos nues-
tras políticas en atacar al gobierno de Sánchez, o al europeo, 
les digo una cosa, prefiero que me critiquen por atacar todas 
las políticas europeas y nacionales que hunden nuestros arro-
ceros antes de que me critiquen por llevarlos a la ruina, como 
hizo el anterior gobierno del Botánico. (Aplaudiments)

Muchas gracias, señorías, y, de verdad, consuman arroz de la 
denominación de origen Valencia .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, conseller .

Pasamos a la pregunta número 315 formulada por el ilus-
tre diputado don Ernest Blanch, del Grupo Parlamentario 

Socialista, a la consellera de Medio Ambiente, Agua, 
Infraestructuras y Territorio sobre la conexión tranviaria 
Alicante-Sant Joan d’Alacant-Mutxamel.

Cuando usted quiera .

El senyor Blanch Marín:

Moltes gràcies, senyor president .

Este dilluns la plataforma ciutadana de Sant Joan i Mutxamel 
s’han vist obligats a presentar queixa al Síndic de Greuges 
per a reclamar la informació que se’ls està denegant per la 
conselleria sobre l’ampliació del tramvia d’Alacant a Sant 
Joan i Mutxamel . Estan ací i els volem saludar . (Aplaudiments) 
Fa més de seis mesos que la demanen i ningú els ha contestat 
encara, sis mesos .

L’embolic és tan monumental, després del que hem vist en l’es-
tació Intermodal d’Alacant, i sobretot per les declaracions de 
la mateixa consellera indicant que podrien posar un troleibús, 
trencant les previsions de tramvia que estaven negociades 
amb els ajuntaments i la ciutadania en l’anterior legislatura, 
que fa la sensació que van a canviar els projectes, començar de 
zero, i, per tant, com per a no vore la llum en esta legislatura .

Per tant, i davant de totes les troles i els buses que hem sentit 
estos dies de la seua conselleria, i la falta d’informació, ens 
toca preguntar: ¿la conselleria va a canviar un tramvia per un 
troleibús?; ¿en quin estat de tramitació es troba la connexió 
tramviària Alacant-Sant Joan-Mutxamel?

Moltíssimes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias, señor Blanch.

Tiene la palabra la consellera, para realizar la contestación .

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

Bon dia a tots i a totes .

Bon dia també a la plataforma .

Sens dubte, estic oberta a parlar amb ells, a informar-los 
de tot el que estem fent, que és el que no ha fet el Partit 
Socialista durant huit anys.

Per la qual cosa, senyor Blanch, jo la paraula troleibús no l’ha 
empleada mai, mai! No tindrà unes manifestacions meues 
parlant del troleibús . O siga que això sí que és una trola però 
ben gran del Partit Socialista de la Comunitat Valenciana, 
però gran, gran . (Aplaudiments)


